



pendidikan Islam pesantren disebut dengan nama lain seperti surau di Sumatra Barat dan Rangkah di Aceh.

Pondok pesantren merupakan lembaga pendidikan yang tumbuh dan berkembang di kalangan masyarakat serta berperan dalam upaya mencerdaskan kehidupan bangsa dan negara, tidak hanya dari segi moral tapi juga ikut memberikan sumbangsih yang cukup signifikan dalam penyelenggaraan pendidikan.

Sistem pembelajaran dan tatacara berkehidupan di pondok pesantren menekankan nilai-nilai kesederhanaan, keikhlasan, kemandirian dan pengendalian diri agar dapat meningkatkan jiwa kemandirian, mendekatkan diri serta selalu meningkatkan cinta dan keimanan kepada Allah Swt.

Sebagai pusat pengajaran ilmu-ilmu agama Islam, pondok pesantren telah banyak melahirkan ulama, tokoh masyarakat, mubaligh dan guru agama yang dibutuhkan masyarakat. Sebelum Indonesia merdeka, model pendidikan pondok pesantren atau surau-surau telah membuktikan kiprahnya di pentas nasional dengan melahirkan para pejuang-pejuang kemerdekaan seperti KH. Hasyim Asy'ari, KH. Mas Mansur, dan pejuang-pejuang lainnya.

Dalam kancah keilmuan Internasional, sebagai lembaga pendidikan pesantren telah melahirkan ulama-ulama besar dan berpengaruh seperti Shaikh Nawawi Al-Bantani, Shaikh Yusuf Al Makassari dan ulama lainnya. Di era kemerdekaan, terdapat banyak tokoh nasional yang juga menimba keilmuan di pesantren selain menimba keilmuan di lembaga pendidikan formal seperti KH. Idham Kholid, KH. Abdurrahman Wahid, KH. Hasyim Muzadi dan tokoh-





pendidikan al-Qur'an harus dikenalkan dan diajarkan kepada anak sedini mungkin. Hal ini dimaksudkan agar anak kelak nanti menjadi muslim yang sempurna dan mampu mengaktualisasikan ajaran-ajaran yang terkandung dalam al-Qur'an untuk kehidupan sehari-hari di tengah perkembangan zaman yang semakin maju.

Pada umumnya pondok pesantren lebih memfokuskan pada kajian kitab-kitab klasik dari pada memperhatikan secara khusus terhadap kajian al-Qur'an dari cara membaca dengan baik dan benar hingga mendalaminya, sedikit sekali pondok pesantren yang memberikan pengajaran secara khusus dalam mendalami al-Qur'an secara menyeluruh tanpa meninggalkan kajian-kajian kontemporer didalamnya.

Salah satu pondok pesantren yang kompeten dalam upaya tersebut adalah pondok pesantren anak-anak Muhyiddin yang berdiri di tengah glamournya kota metropolitan Surabaya tepatnya berada di kelurahan Gebang Putih, kecamatan Sukolilo Surabaya. Kecamatan Sukolilo merupakan salah satu kecamatan dari kota Surabaya yang mayoritas penduduknya bekerja sebagai pegawai swasta atau pegawai negeri. Selain itu Sukolilo merupakan kecamatan yang memiliki lingkungan padat penduduk yang jarang terdapat pondok pesantren yang secara khusus mengkaji terhadap al-Qur'an dan mampu bertahan dalam arus modernisasi hingga saat ini.

Pada awal rintisannya sekitar tahun 1970, pendiri pondok yaitu KH. Achmad Thobib Husnaini tidak serta merta langsung dapat membangun pondok sebagai sarana belajar al-Qur'an, pada mulanya pengajian sederhana











ilmu-ilmu agama, pola-pola perbedaan yang ada antar satu periode ke periode berikutnya.

Adapun perubahan yang terjadi di pondok pesantren anak-anak Muhyiddin terlihat pada periode pertama dan periode kedua yang mempunyai persamaan dan perbedaan dalam memimpin dan aktivitas pondok. Dari sinilah elemen-elemen lama dibuang kemudian diganti dengan elemen baru mulai diperkenalkan. Bentuk persamaan antara periode yang pertama dengan yang kedua yaitu tentang menjaga keutuhan pengajaran al-Qur'an sebagai salah satu ciri pondok pesantren anak-anak Muhyiddin.

Sedangkan perbedaan yang terjadi antara periode pertama dan kedua mengenai pendidikan, jika pada periode pertama pengajaran al-Qur'an masih menggunakan metode baca tulis al-Qur'an metode tradisional atau metode turutan al-Baghdadi yang hanya diajarkan kepada santri yang menetap di pesantren, maka periode kedua sangat berbeda jauh mengenai pendidikan dengan banyak terobosan-terobosan baru yang menjadikan pondok pesantren Anak-anak Muhyiddin semakin maju. Pada periode ini pengajaran al-Qur'an sudah menggunakan metode Qiro'ati yang tidak hanya diajarkan kepada santri yang menetap di pesantren tetapi juga kepada santri non mukim atau tidak menetap di pesantren. Selain itu pesantren juga membuka asrama mahasiswa bagi mahasiswa yang ingin menetap dan menghafalkan al-Qur'an di pesantren. Dengan menggunakan teori *continuity and change* diharapkan dapat mengungkap perubahan yang terjadi di dalam pondok terutama di bidang pendidikan al-Qur'an.











